

# DIARIO DE TERUEL.

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES GENERALES.

## Precios de suscripción.

En Teruel.—1 mes. . . . 1'25 pts.

Fuera. . . .—3 meses. . . . 4.

Pago anticipado.

Martes 9 Marzo 1886.

## Anuncios.

Se insertarán á precios módicos y convencionales.

La correspondencia al Director.

## EL AÑEJADO DE LOS VINOS.

Es muy notable la série de transformaciones que los vinos experimentan despues de envasados, y que constituyen el añejado ó envejecimiento de los mismos.

El vino nuevo está saturado de ácido carbónico, pero no contiene nitrógeno ni oxígeno libres en disolución; pero poco á poco, á medida que el tiempo vá trascurriendo, por la acción del aire se vá disolviendo un poco de nitrógeno en el vino que sigue cargado de ácido carbónico, más siempre en proporciones cada vez más reducidas, hasta quedar en 1 ó 2 decigramos por litro.

El vino recién fabricado no contiene nunca oxígeno libre en disolución, según han demostrado los minuciosos y repetidos análisis de Boussingault, Berthollet y Pasteur; pero despnes de envasado en cubas y aun en botellas, va absorbiendo lentamente oxígeno del aire; oxígeno que obra en seguida sobre diversos elementos del vino, siendo causa de muchas de las transformaciones que este vá experimentando con la edad. Un vino francés examinado por Pasteur, había absorbido en cuatro años de 30 á 40 centímetros cúbicos de oxígeno. Este gas, obrando sobre muchos elementos de los oxidos, origina la formación de ácidos que con los alcoholes del líquido forman éteres, el bouquet ó aroma del vino aumenta, y el color se modifica y abrillanta.

El tanino y todos los demás principios astringentes se trastorman, y haciéndose insolubles, se precipitan, arrastrando consigo una porción de la materia colorante, crémor, tártaro y algunas otras sales.

Pero estas transformaciones no se verifican si el vino se conserva en vasijas herméticamente cerradas, privadas completamente del contacto del aire. Esta es la razón por la que, en muchas comarcas, como en la Borgoña, hay la costumbre de conservar el vino en toneles tres ó cuatro meses antes de embotellarlo, de modo que se airée un

poco antes de privarlo por completo de la acción de la atmósfera.

El calor y la luz aceleran las transformaciones que constituyen el añejado y por esto la calefacción de los vinos por el sistema de Pasteur, los mejora notablemente.

En resumen, el resultado final obtenido por el añejado, es el mejoramiento á consecuencia de la progresiva transformación en alcohol del azúcar que aun contenga; de parte del alcohol y de los ácidos en éteres; de la precipitación del exceso de sales, de las materias colorantes albuminosas y del tanino. Como consecuencia, el gusto se vá haciendo menos ácido, el bouquet se desarrolla, y el vino clarifica y abrillanta.

Sin embargo, esta transformación no se prolonga indefinidamente. Tiene un límite determinado para cada clase de vino, y del cual no puede pasar. Antes al contrario, trascurrido el tiempo durante el cual se operan las transformaciones que mejoran el vino, este empieza á perder, de modo que si la incomunicación con la atmósfera no se establece entonces de una manera perfecta, el vino vá desmereciendo y concluye por ser un líquido sin valor alguno, sin ninguna de las propiedades que le caracterizan, falta de color, de fuerza alcohólica, y del gusto y aroma que le es propio.

Es de notar que esta última alteración la experimentan más fácilmente los vinos pobres en tanino. Los ricos en esta sustancia son los que se conservan mejor y más tiempo. De aquí la práctica seguida en algunas comarcas, como Cataluña y Levante donde preparan vinos para la exportación, de fermentar los vinos con grandes cantidades de escobajo, á fin de que salgan muy cargados de tanino.

Los vinos de clase inferior no ganan nada en el añejado, antes al contrario, la mayor parte de ellos empeora.

V. de Vera.

## Correspondencia.

Madrid 5 de Marzo de 1886.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

La alianza electoral ultimada entre los señores Romero Robledo y Lopez Dominguez trae un tanto desasosegado á los canovistas, pues temen que esa coalición pueda servir de base á futuras combinaciones encaminadas á echar las raices de un nuevo partido que con el tiempo pudiera alternar con el fusionista, haciendo imposible la vuelta al poder de los conservadores ortodoxos, en el supuesto de que la política de la regencia sea liberal como parece convenido entre los que se ocupan de la cosa pública, para entender que siendo más ó menos reaccionaria no podría subsistir, dada la actual organización de los partidos en España.

Desde que se hizo pública la divergencia entre los señores Canovas y Romero, apenas cuando se supo que el elemento militar no seguía á los húsares, no obstante lo llamativo de su denominación en el juego de la política, se pensó en que podían completarse uniéndose las fuerzas canovistas con las que siguen al general Lopez Dominguez, cuyo heredero de la jefatura de la izquierda. El primero carece de apoyo en el estado mayor del ejército y el segundo cuenta con escaso personal civil de ciertas condiciones. Unidas las dos fracciones, y recogiendo las dispersas de la actual situación que no son pocas, y que serán muchas mas pasadas las elecciones pudieran llegar á constituir un partido. Digo un partido en cuanto al número, pues la dificultad grave estaría en formular un programa que venciera estos dos imposibles: justificar su razón de servir el juego de la política, y explicar satisfactoriamente como pueden suscribir un mismo programa político, sin que se vea para nada la ambición personal, dos hombres de ideas tan opuestas ayer, como las profesadas por el señor Romero Robledo sirviendo al señor Cánovas del Castillo, y como el general Lopez Dominguez negandose á figurar al lado del señor Sagasta, pudo aceptar este los principios democráticos que aquel defendía. A esto se podrá decir

que dieciocho años atrás; allá cuando la revolución de Setiembre, ya militaban juntos ambos personajes políticos y con la misma razón podrá suponerse que, si ahora se vuelven á unir, podrán separarse de nuevo llegando el uno á los linderos de la república, y el otro á las puertas mismas de la reacción, y me quedo corto en la comparación, pero basta á mi propósito.

Por mi parte no creo que esa fusión pueda hacerse con la facilidad que muchos aseguran. Esta convenida la coalición electoral, pero de aquí á la organización del nuevo partido hay una gran distancia que espero no puedan salvar.

Los comerciantes madrileños, que saben por recientes experiencias cuanto pueden conseguir con la unión de todos, se proponen ahora aprovechar esa gran fuerza para exigir, ya que las súplicas no han sido atendidas, que la empresa del gas mejore el servicio, ya que no quiera abaratar los precios.

En caso necesario existe el pensamiento de cerrar todos los contadores en un día determinado, pidiendo á la compañía liquide la cuenta pendiente con la mayoría ó la casi totalidad de sus consumidores. Los trabajos preparatorios van dando el mejor resultado. Si consiguen lo que se proponen de la empresa del gas, estudiarán otras reformas de no menos importancia.

Conocida la fuerza incontrastable de que disponen, no dejarán de aprovecharla, y harán perfectamente usando su derecho. El mal estará en que llegarán al abuso, pero esto no es de temer. En colectividades tan numerosas solo puede llegarse á la unanimidad de pareceres cuando está por completo de su parte la justicia.

Los que esperaban un grave contra-tiempo para el gobierno de la república francesa, al discutirse la proposición de expulsión de los príncipes, no han podido llevarse mayor chasco. El temible debate ha servido para proporcionar uno de sus mayores triunfos parlamentarios al presidente del gobierno Mr. Freycinet, afianzando su poder tanto como quebrantada la fuerza de los radicales y de su caudillo Mr. Clemenceau que llevó en el debate la parte peor, según aseguran los telegramas de todas las agencias.

*De mala raza* es un drama nuevo del señor Echegaray estrenado anoche en el teatro Español. Es un drama más, según la opinión de los críticos, pero que dista mucho de ser tan bueno como algunos otros del insigne autor. Esto no obstante, con decir que es de Echegaray, se dice que hay en la obra cosas buenas. En la ejecución se distinguió por lo bueno el señor Vico. Los demás autores se distinguieron por otra cosa.—G.

## Crónica.

La *Gaceta* de ayer contiene las disposiciones siguientes:

**Gracia y Justicia**—Reales órdenes nombrando registrador de la propiedad de Yecla á don Luis García Andreu, y de Cieza á don Francisco Calvo Rodríguez.

**Guerra**—Real orden dando de baja en el ejército al capitán del cuarto batallón de artillería de plaza don Emilio Perez y Perez.

**Fomento**—Real orden aprobando el proyecto definitivo de ensanche de la Coruña con arreglo al plano unido á la instancia del ayuntamiento y formado en 10 de Julio del presente año por el arquitecto don Faustino dominguez.

Anoche se reunió la comisión de Hacienda de nuestro municipio, con el objeto de estudiar y proponer la cantidad porque puede enlazarse para administrar por su cuenta el impuesto de consumos.

Ha fallecido en la villa de Montalban la virtuosa señorita, doña Felisa Blas y Pellisa ligada con estrechos vínculos de parentesco con nuestro particular amigo el diputado provincial don Federico F. Plana, á quien así como á la respetable familia de la finada enviamos nuestro más sentido pésame.

A las doce de esta mañana, celebrará sesión pública el ayuntamiento y Junta de asociados, para discutir y aprobar las cuentas municipales del último ejercicio, y el presupuesto adicional y refundido del corriente.

Nueve sesiones ha ocupado la vista, ante el señor juez de Egea, de la famosa causa de Ripitilan. El debate judicial ha revestido solemnidad inusitada, y considerable importancia, habiéndose atraído la curiosidad del público zaragozano hasta en sus últimas sesiones.

En breve se publicará la sentencia de que daremos cuenta á nuestros lectores.

Los bailes de máscaras que se verificaron el domingo en los círculos recreativos «El Turo-lense» «La Unión» y «La Libertad» estuvieron animados y concurridos, viéndose en ambos multitud de bellas mascaritas que con sus intencionadas bromas hicieron pasar muy placentera la velada.

Deseamos que los que hoy tengan lugar se vean tan favorecidos y animados.

Algunos suscritores de la tierra baja se lamentan de la irregularidad con que reciben nuestro periódico, y como quiera que esta administración no deja de remitir á sus abonados ni un solo número, tenemos la seguridad que la falta no puede ser menos de e tar como ya hemos indicado varias veces en el servicio de correos. Una vez más rogamos al señor administrador del ramo se sirva enderezar al subalterno que no cumpla con su deber religiosamente.

Como de antemano se había anunciado, el domingo á las 11 de la mañana se reunieron en el piso principal del café de Samsón los republicanos de esta capital que defienden la política del señor don Manuel R. Zorrilla.

El señor Presidente don Marcial Galindo manifestó á los allí congregados el objeto de la reunión y después de darse lectura de la circular del señor Figuerola en la que se ordena la constitución de comités en todas las provincias, se discutió por la mesa si procedía nombrarse una comisión nominadora para que esta propusiese los individuos que habían de componer el comité local, cuya idea fué aceptada, resultando proclamados para la formación de dicho comité los individuos siguientes:

**Presidente efectivo**, don Manuel Ruiz Zorrilla.—**Vicepresidente**, don Roque Monleón.—**Vocales**, don Lucas Pastor.—Don Ricardo Navarro.—Don Juan Muñoz.—Don Manuel Gómez.—Don Victor Navarro.—**Secretarios**, don Manuel Díaz y don Vicente Rodríguez.

Posesionados de sus cargos los electos, nuestro querido amigo, don Roque Monleón dió gracias á los congregados por el merecido favor que le habían dispensado nombrándolo vicepresidente del comité, indicando que si bien no reunía las condiciones previas para desempeñar dicho cargo, trataría de desempeñarlo con energía, voluntad y buen deseo, puesto que de su reconocido patriotismo no puede dudarse.

Nosotros creemos que nuestro amigo el se-

ñor Monleón, reúne más que suficientes condiciones de ilustración y competencia para el desempeño del honorífico puesto á que le han elevado sus correligionarios.

La reunión se disolvió en el mayor orden y á la cual concurren, además de los representantes de la prensa periódica de la capital, invitados galantemente, el presidente y varios individuos del comité federal y algunas otras personas afiliadas á distintas fracciones políticas.

Los señores convocados allí reunidos, serian de 25 á 30, entre los cuales vimos á los señores Marcial Galindo, Castanera, Gomez, Navarro, (don Ricardo y don Victor.) Pastor, Muñoz, Rodríguez y otros que no recordamos.

Hemos recibido la visita de nuestro apreciable colega *El Comercio Motrileño*, y desde luego se la devolvemos, deseándole larga y próspera vida.

El diputado por el distrito de Valderrobles señor Sastrón, se presenta candidato por acumulación pidiendo sus votos á la clase médica.

Esta noche, de diez á tres de la madrugada, celebrará su segundo baile de máscaras *El Turo-lense*, en el cual tendremos el gusto de oír las bonitas piezas que con gran acierto ha sabido elegir el director de la orquesta, nuestro amigo señor Montón. Todas ellas fueron muy celebradas en el baile anterior, pero especialmente los walses de los célebres maestros Luppé y Chapí, nuevos ambos, y la polka de Atmeller titulada *Fantorrillas á la Española* y la mazurka *Tonte la vée*, linda composición de nuestro querido amigo señor Balsail.

El Domingo, apesar de lo desapacible de la tarde, hubo gran animación en todas las calles y principalmente en la plaza del Mercado. Multitud de mascarones que no otro vimos, las recorrieron, dando las *cultas* bromas cortadas con el mismo patrón que las de los años anteriores.

Debemos congratularnos de que no hubiera ningún incidente desagradable, y celebraremos que pasa el día de hoy sin tenerlo que registrar.

Por real orden se ha dispuesto que á los gobernadores de provincia corresponde el nombramiento de los médicos que han de reconocer á los funcionarios que solicitan la jubilación por imposibilidad física.

La instrucción del expediente deberá preceder á la solicitud de jubilación.

Leemos en *El Diario de Catalunya*:

Acordada en Consejo de ministros la subasta del ferro-carril Catalunya-Teruel, era corriente que el señor Camacho incluyese en los futuros presupuestos la cantidad que corresponde al primer plazo de la subvención votada en Cártes, ó sea 1.500.000 pesetas; pero no es así, el señor Camacho ha dicho que solo incluirá en los presupuestos venideros 2.000.000 de pesetas para nuestro ferro-carril y el de Segovia-Aranda.

Con lo cual, si el señor Montero Rios no tiene en cuenta las circunstancias especiales que concurren á nuestro favor para hacer la distribución de esos millones, vamos á salir perjudicados, á pesar de la ley, retrasándose la construcción de nuestro deseado ferro-carril tanto más, cuanto nos cercenen la subvención.

El día 19 de Agosto del año próximo habrá un eclipse total de sol, de tres horas de duración próximamente, y que será el último de los visibles en Europa durante el corriente siglo. Varias sociedades, entre ellas la de Astronomía de Francia, se preparan para observarle desde Sawidowa, cerca de Moscow.

El ministro de Fomento está estudiando con gran interés el modo de mejorar las condiciones de los cuerpos de sobrestantes de obras dú-

blicas y de torrones de faros, que se hallan muy desatendidos.

En breve se reunirán, bajo la presidencia del capitán general de Valencia, el consejo de guerra que ha de fallar las causas instruidas á consecuencia de los sucesos de Cariajena. Los procesados, que son diez y seis, han nombrado á doce defensores.

Dice un periódico:

«En la capilla de palacio se ha verificado con gran solemnidad el casamiento de los infantes doña Eulalia y don Antonio, concurriendo á este acto las principales damas y personajes de la corte.

La galería de palacio estaba ocupada por un público numerosísimo, donde se encontraba un jóven, que navaja en mano pretendía pasar desde la última fila á la primera, provocando un lijero alboroto.

El citado jóven ha sido preso en el acto.»

El rio Duero se ha desbordado en las inmediaciones de Zamora.

El gobernador de Soria telegrafía que la avenida del expresado rio es considerable.

En la costa del Cántabrico se ha desatado un furioso temporal, causando varios naufragios.

El Consejo de ministros reunido después del casamiento celebrado en palacio, acordó someter á la firma de la reina el decreto sobre disolución y convocatoria á Cortes, las cuales se reunirán en el día 11 de Mayo, verificándose las elecciones el día 4 de Abril.

La noticia referente al rompimiento entre Sagasta y Martinez Campos, es calificada por *El Correo* de pura novela.

Se proyecta un gran meeting para ver de conseguir la conciliación entre las diversas fracciones del partido republicano.

Los exámenes de los alumnos de la carrera de practicantes, terminarán el 13 del corriente, en cuyo día, según el reglamento deberá remitir el profesor encargado de la enseñanza al señor rector de la Universidad, las listas de los que se hallen aptos para matricularse en el semestre siguiente.

Con éxito asombroso, según leemos en los periódicos de Madrid, se ha estrenado en el Teatro Español, el nuevo drama del insigne dramaturgo don José Echegaray, titulado *De mala raza*.

La idea primordial de la obra la pone *El Liberal* en boca del autor y es la siguiente: La negación del fatalismo, que hace suponer que de padres malos han de nacer necesariamente hijos malos. Quiero desmentir el refran que dice: *De tal palo tal estilla*, pensando que puede brotar la flor de la virtud, aun en medio del fango.

La frialdad que en la prensa madrileña observamos al hablar del drama, nos hace suponer que la nueva obra dista mucho de serlo lo que algunas de las anteriores producciones del insigne autor de *¡O locura ó santidad!*

### Variedades.

#### DAR EN EL BLANCO.

Por una blanca ventana,  
Blanca una noche á las nueve  
sacaba su blanca cara  
barnizada de blanquete,  
por mirar á un blanco joven  
que en blanca capa se envuelve,

y que al ver á Blanca entona estas blancuras que siente:

«Blanca dama que á los rayos de blanca luna pareces más blanca que tu vestido, que es blanco como la nieve, di si á este blanco galan tu blanca mano dar quieres, ó si me elegiste, Blanca, por blanco de tus desdenes.»

«Blanco galan (le responde la blanca dama en son breve), no he de dar mi blanca mano á quien ni una blanca tiene.»

Quedóse el blanco galan más blanco que las paredes, y con los ojos en blanco miró á Blanca, silbó y fuése.

R. Basallo.

### SERVICIO TELEGRAFICO.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

Madrid 8 Marzo, 12—15 m.

Mañana publicará la Gaceta los decretos electorales.

Anoche se celebró un banquete izquierdista. El señor Lopez Dominguez en su discurso se declaró partidario ferviente de la dinastía reinante.

Los grandes temporales de lluvias que reinan en toda la Península, han ocasionado grandes desperfectos terrestres y marítimos.—G.

Sr. Director de EL DIARIO DE TERUEL.

Madrid 8 Marzo 8—45 n.

Aceptado Sellés ofrecimiento Puerto Rico; reemplazale por el distrito de Montalban, como candidato adicto, Marnez Roda. La regente ha firmado hoy los decretos disolviendo las cortes y convocando á elecciones.—G.

### Revista Comercial.

#### PRECIOS DEL DIA.

Trigo.—Chamorra superior, 39 á 40 reales fanega.

Idem, id. ordinaria, 32 á 33.

Idem Rojo, de 28 á 29.

Idem Jeja, de 31 á 32.

Idem Morcacho, de 23 á 24

Centeno, 21 1/2 á 22.

Cebada, 19 á 20.

Harinas de 1.ª, á 35 pesetas saca de 92 kilos.

Idem de 2.ª, á 33 id. id.

Idem de 3.ª, á 20 id. id. de 80 kilos.

Idem de 4.ª, á 15.75 id. de 70 id.

Idem entera, marca B. á 33 pesetas de 92 kilos

Idem. id. id. T. E. á 31 id. id.

Idem para el consumo al pormenor, á 5.25 pesetas arroba del país ó sean 13.125

kilos, y á 5.50 pts. arroba según clase.

Despojos.—Cabezuela, á 9.75 pesetas.

Idem Menudillo, á 8.25. } Saca de 4 y 4 1/2  
Idem Salvado, á 6.75. } fanegas, ó sean  
Idem Tástara, á 5.25. } los 32.10 kilos.

Cañamones, de 25 á 26 rs. fanega.

Garbanzos de 1.ª, Fuente Saúco, de 14

Idem de 2.ª, de 11 á 12 id.

Idem de 3.ª, de 7 á 9 id.

á 17 pesetas arroba.

Pan de 22 á 25 cts. de peseta, medio kilo.

Carnes, de carnero, 1 peseta 80 cts. kilo.

Idem de oveja, á 1 peseta 50 cts. id.

Tocino añejo, á 3 pesetas id.

dem fresco, á 2.30 pesetas id.

Patatas, de 4 á 4 1/2 rs. arroba.

Lana sucia 54, 55 y 56 id.

Arroz, de 18 á 28 rs. arroba.

Judías Pinet, de 21 á 24 id. id.

Bacalao, de 34 á 35 nuevo.

Aceite, á 52 y id. 53 id.

Jabón, á 52 id. id.

Azúcar Blanco, á 56 id. id.

Idem Terciado cubano, á 46 id. id.

Idem Dorado bayón, á 50 id. id.

Vino de 1.ª de 22 á 24 rs. cántaro.

Idem de 2.ª de 17 á 20 id. id.

### Sección religiosa.

Santos de hoy.—Ss. Julian arz. Veremundo abad. y Juan de Dios fr.

Santos de mañana.—Ceniza.—San Meliton mr.

Cultos.—En San Pedro.—Devoto triduo á Jesucristo Sacramentado, en los dias 7, 8, y 9. A las diez de la maña misa solemne; el ejercicio con sermon á las cinco menos cuarto de la tarde.

Santo Rosario.—A la hora de costumbre en Sta. Clara, en San Pedro y en la Merced, enseñándose á continuación en esta última, la doctrina cristiana á los niños de la feligresia.

Imp. de la viuda é hijo de Zarzoso.

### BANCO DE ESPAÑA.

#### Comisión en Ternel.

Bajo facturas que se facilitarán en esta Comisión, se pueden presentar al cobro los cupones de los títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100, vencimiento de primero de Abril próximo.

En igual forma se presentarán los títulos á que haya correspondido la amortización, en virtud del sorteo celebrado en el dia primero del actual.

Teruel 4 de Marzo de 1886.—El Comisionado, José Torán.

### SIN COMPETENCIA.

Alforjas, mantas, tapabocas y fajas de todas clases, monteras y ropas hechas. Precios económicos.

En el comercio de Mediano,

1, SAN JUAN, 1.

# ANUNCIOS.

## BONET Y MAORAD HERMANOS.

Compras y ventas en comisión.

Este establecimiento cuenta con varias representaciones de acreditadas fábricas y almacenes, en los géneros siguientes:

Calzado de todas clases, abanicos, licores, mantas, fajas, ornamentos para el servicio del culto divino, sedería, pañería, paquetería, azúcares, cacao, canelas, y demás géneros del país y extranjeros.

**DEPOSITO** de bacalao, judías, arroces, espartos, serones, tubos, perchas, palancaneros, borras para colchones y un magnífico surtido en camas de hierro, sin competencia en sus precios.

16—San Salvador.—16

## CRISTOBAL MARTINEZ.

4—MERCADO.—4.

Se encuentran en su establecimiento un buen surtido de paraguas de seda, alpaca y algodón con burillaje del último sistema.

Hules y gutaperchas de colores para mesas.

Flecos negros de seda, blancos y de color para colchas.

Pieles, aplicaciones y golpes para trajes.

Estambres lanas merinas, céfzos y alemanas para labores y abrigo.

Toquillas, medias, mitos, guantes, confortantes, gorros y capuchitas de lana.

Cubiertos, bandejas, vasos, copas, botellas, cuchillos, servilleteros, navajas, cepillos, bastidores, tijeras, trenzas de seda y de alpacas; terciopelos negros y de colores, tiras y entredoses bordados é infinidad de artículos pertenecientes á Quincalla, Paquetería y Ferrería.

Además se encuentran los géneros que pertenecientes a la sección de Ultramarinos, de los cuales se han recibido nuevamente, pastas para sopa, queso Gruyere y Holanda, saichichon de Vich, Lyon y Bolonia, dulce de membrillo, frutas en almibar, ciruelas pasas y pasas de Malaga, purés y tapioca, severinas sevillanas, alegrías y mantecados de Lanjar, estas cuatro clases, desde hoy, se venden á 5 reales libra.

Especialidad en vinos generosos y licores de todas clases á precios sin competencia.

## NOVÍSIMO Manual de Consumos.

REGLAMENTO

para la Administración y cobranza del impuesto y tarifas reformadas de 16 de Junio de 1885.

Con profusión de notas que explican y aclaran sus disposiciones y un apéndice que contiene el *Reglamento de procedimiento para las reclamaciones económico-administrativas de 24 de Junio de 1885.*

MANUAL INDISPENSABLE

para los funcionarios públicos, Secretarios de Ayuntamientos, arrendatarios y representantes de gremios, Juntas de consumos y contribuyentes.

POR

**D. Luis Lorente y Hernandez,**  
Abogado del Ilustre Colegio de Valencia y Administrador de los gremios de consumos de la misma.

Se halla de venta en esta ciudad, al precio de **dos pesetas**, en la litografía de Silvestre Lartiga, calle de San Juan.

## AVISO AL PÚBLICO.

Ha llegado á esta población el cono-

cido guantero, Antonio Luzón, con un gran surtido de guantes de todas las clases, cuellos de pieles, manguitos, corbatas y otros géneros de la presente estación, todo á precios sin competencia.

5—Tozal—5.

3—8

En la acreditada tienda de comestibles de Mateo Carenas.—Tozal número 22 se venden a los precios que á continuación se indican los géneros siguientes:

Chocolates elaborados a brazo de 4-50-5-6-7- y 8 reales libra. Atún de zorra a 8 reales kilogramo.

Lopa-pasta de todas clases; café, azúcares y toda clase de géneros correspondientes al ramo de tienda de comestibles.

4—8

## INFALIBLES ESPECÍFICOS.

Se cura la *tos*, por 2 pesetas; el *asma*, por 2; la *garganta*, por 2; las *fiebres*, por 2; el *estómago*, por 2; la *jaqueca*, por 3; los dolores de todas clases, por 3; la *gota*, por 2; la *esterilidad é impotencia*, por 5; los *herpes*, por 2; los *tumores*, por 5; el *cáncer*, por 3; la *vista*, por 4; la *sordera*, por 3, y las *hernias*, por 10.—Dirigirse, acompañando el importe en sellos ó letras, al *Instituto Médico-Celular*.—Barcelona.

## MAQUINAS PARA COSER

La Compañía Fabril

SINGER.

GARANTÍA POSITIVA,  
ENSEÑANZA GRATIS

Á DOMICILIO

Y SIN LÍMITE ALGUNO.

HILOS DE ALGODON, SEDAS,

AGUJAS, ACEITES

Y PIEZAS SUELTAS

SINGER.

MARCA DE



FÁBRICA

SINGER.

para toda clase de costura

DIFERENTES ACCESORIOS

GRAN REBAJA AL CONTADO

2'50

Pesetas semanales,

sin aumento

NI ADELANTO ALGUNO

CUALQUIER MODELO DE NUESTRAS MAQUINAS

Única casa en Teruel,

18---SALVADOR---18